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Минсельхоз предлагает продлить до 31 августа 

2023 года запрет на экспорт рапса, следует из 
документа, размещенного на портале проектов 
нормативных правовых актов. Ранее установленное 
ограничение действует до 28 февраля и не 
распространяется на поставки в пределах ЕАЭС, вывоз 
через пункт пропуска Забайкальск и в ряде других 
случаев. Исключение для Дальнего Востока было 
сделано из-за отсутствия мощностей по переработке в 
регионе, его географических особенностей и 
существующих логистических сложностей. «Данная 
мера позволит забайкальским сельскохозяйственным 
товаропроизводителям сохранить доходность 
производства, найти рынки сбыта для рапсового сырья и 
избежать затоваривания рынка семян рапса в 
Забайкальском крае и сокращения производства 
указанной продукции», — говорилось в предыдущем 
проекте постановления. Продление запрета на экспорт 
рапса тогда объяснялось необходимостью загрузки 
имеющихся мощностей переработки.

 
Россия в этом сезоне (по масличным - сентябрь 

2022-август 2023 гг.) может стать крупнейшим в мире 
экспортером подсолнечного масла, прогнозируют в 
Институте конъюнктуры аграрного рынка (ИКАР). 

«В этом сезоне Россия станет крупнейшим 
экспортером подсолнечного масла в мире - впервые за 
всю свою историю», - сообщил гендиректор ИКАР 
Дмитрий Рылько на конференции «Где маржа 2023» в 
пятницу в Москве. 

По его словам, в настоящее время экспорт этого 
масла «идет по близко к рекордному графику». Согласно 
презентации, в этом сезоне он может составить 3,9 млн 
т против 3,1 млн т сезоном ранее. 

Как заявил Рылько, в этом сезоне «происходит 
очень серьезная реструктуризация стран, которые 
импортируют российское подсолнечное масло». 

 

 

 
Источник:

https://www.agroinvestor.ru/markets/news/39724-

minselkhoz-predlagaet-prodlit-zapret-na-eksport-

rapsa/ 

 

Источник: https://www.interfax.ru/business/885654 
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Минсельхоз РФ не планирует проводить 

закупочные зерновые интервенции в 2023 году. Об этом 
сообщила первый замминистра сельского хозяйства 
Оксана Лут на встрече с членами ассоциации 
«Народный фермер». 

«Все, кто продал зерно в интервенции 2023 года, те 
молодцы, хорошо сработали и зерно заложили. В 2023 
году интервенции мы не планируем», - сказала она. 

Лут напомнила, что в прошлом году в 
государственный интервенционный фонд было 
закуплено 3,08 млн т. 

«Суть самих интервенций - это не собрать зерно с 
рынка, это обеспечить нашу с вами продовольственную 
безопасность по продовольственному зерну. Годовой 
объем потребления продовольственной пшеницы у нас 
12 млн т, соответственно, мы берем себе, постольку 
поскольку мы всегда профицитная страна по зерну. Мы 
не страна, которая импортирует продовольствия, а 
страна, которая обеспечена продовольствием 
самостоятельно и экспортирует продовольствие, 
поэтому нам нужен просто переходящий остаток по 
зерну для того, чтобы в случае критичной ситуации быть 
обеспеченными для мукомольной отрасли», - отметила 
заместитель министра.

 
Запасы зерновых и зернобобовых культур в 

сельхозорганизациях (без учета субъектов малого 
предпринимательства) выросли за 2022 год на 51,8 %, 
почти до 31,7 млн т, в том числе пшеницы — на 59,6 % 
до 22,1 млн т, следует из материалов Росстата. 

Согласно уточненным данным статведомства, 
запасы зерновых и зернобобовых культур по состоянию 
на 1 января 2023 года составляли 35,653 млн т, включая 
22,1 млн т пшеницы, что выше уровня на ту же дату 2021 
года на 51,8 % и на 59,6 % соответственно. В свою 
очередь, оценка по запасам кукурузы на зерно осталась 
на прежнем уровне — минус 2,3 %, 3,647 млн т. 

В свою очередь, запасы зерна в заготовительных и 
перерабатывающих организациях по состоянию на 1 
января 2023 года составили 19,391 млн т, на 47 % 
больше, чем годом ранее: в частности, запасы пшеницы 
составили 13,93 млн т (плюс 71,4 %), включая 9,239 млн 
т продовольственной (рост в 2,8 раза). Запасы ржи 
выросли за год на 21 %, до 429 тыс. т 
(продовольственной — на 21,7 %, до 321,1 тыс. т). 

Запасы проса в заготовительных и 
перерабатывающих организациях снизились на 13,9 %, 
до 31,4 тыс. т, кукурузы — стали меньше на 4,6 %, до 
1,261 млн т. Запасы гречихи выросли на 33,5 %, до 131,2 
тыс. т, риса — на 3,8 %, до 63,1 тыс. т, ячменя — на 21,1 
%, до 2,017 млн т, овса — на 19,8 %, до 251 тыс. т. 

 

 

Источник: https://tass.ru/ekonomika/16970219 
 

Источник: https://1prime.ru 
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Минсельхоз РФ предлагает устранить путаницу в 

организационно-правовой форме фермерских хозяйств 
и уже в 2023 году законодательно закрепить статус 
фермера, сообщил замминистра сельского хозяйства 
Иван Лебедев. 

На съезде Ассоциации крестьянских (фермерских) 
хозяйств и сельскохозяйственных кооперативов России 
(АККОР) в четверг в Москве один из делегатов заявил, 
что в настоящее время существует путаница: есть пять 
организационно-правовых форм фермерских хозяйств, 
«то ИП, то ООО, то КФХ». 

«Неужели нельзя решить проблему - если 
фермерское хозяйство, то должно быть фермерское 
хозяйство?» - спросил он. 

«Действительно, давно обсуждаем этот вопрос, про 
реформу малых форм хозяйствования, видим странную 
правоприменительную практику и с ней не согласны», - 
ответил Лебедев. 

По его словам, Минсельхоз считает, что должна 
быть классическая форма крестьянско-фермерского 
хозяйства. «Никакого ООО, ни ИП, а всем понятное 
название – «фермеры», которое было уже много лет в 
стране. Мы поддерживаем абсолютно, чтобы была такая 
форма хозяйства», - сказал замминистра.

 
В прошлом году предприятия Волгоградской 

области произвели 7000,4 тыс. т зерновых культур. По 
предварительной информации, по этим показателям 
регион занял 3-е место среди субъектов Южного 
федерального округа. 

По данным специалистов Волгоградстата, по 
итогам 2022 года регион расположился на 4-м месте 
всероссийского рейтинга по объемам выработки зерна. 
Среди лидеров оказались Краснодарский край и 
Ростовская область. 

Эксперты проанализировали структуру 
производства по видам культур. Оказалось, что почти 87 
% урожая приходится на пшеницу. В прошлом году 
аграрии собрали 6070,3 тыс. т этой культуры в весе 
после доработки. Эти цифры в 2 раза превысили 
показатели 2021 года. Специалисты произвели 142,6 
тыс. т ржи и 23,4 тыс. т тритикале. 

 

 

 

Источник: https://www.interfax.ru/russia/885409 
 
Источник:

https://vpravda.ru/obshchestvo/volgogradskaya-

oblast-popala-v-top-3-po-proizvodstvu-zerna-v-yufo-

151290/?ysclid=le1hkihmf2979604513 
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Минсельхоз оценивает ценовую ситуацию на рынке 

АПК России как стабильную и полагает, что отрасль 
адаптировалась к работе в новых условиях. Об этом 
говорится в сообщении министерства со ссылкой на его 
главу Дмитрия Патрушева. 

«Достигнутые результаты и исполнение ключевых 
показателей доктрины продовольственной безопасности 
дают уверенность, что российский АПК в целом 
адаптировался к новым реалиям. Как следствие, 
ценовая ситуация на внутреннем рынке 
стабилизировалась, существенных колебаний сейчас не 
отмечается», - говорится в сообщении. 

Говоря о продбезопасности, глава Минсельхоза 
отметил, что в прошлом году, по предварительным 
данным, собрано 153,8 млн т зерновых, из которых 
пшеницы - более 104 млн т. Выше, чем годом ранее, 
урожай масличных, в частности, рапса и соевых бобов. 
По ряду других сельхозкультур в целом прогнозы 
исполнены или превышены.

 
Урожай зерновых в Краснодарском крае в этом году 

может быть на уровне 2022-го, состояние озимых в 
регионе оценивается как хорошее. Об этом министр 
сельского хозяйства и перерабатывающей 
промышленности края Федор Дерека рассказал в 
кулуарах XXXIV съезда Ассоциации крестьянских 
(фермерских) хозяйств и сельхозкооперативов. По 
данным Росстата, в прошлом году в регионе было 
собрано 15,7 млн т зерновых и зернобобовых в 
бункерном весе (около 15,4 млн т — в весе после 
доработки). Аграрии Кубани приступят к полевым 
работам с 1 марта, уточнил Дерека. 

Несмотря на то, что в прошлом году были 
нарушены логистические цепочки, Кубань выполняет 
планы по модернизации парка сельхозтехники, отметил 
глава регионального агроведомства. «Краснодарский 
край — лидер страны по энергообеспеченности: 198 л.с. 
на 100 га при среднем по России показателе 140-150 л.с. 
на 100 га», — подчеркнул Дерека. По его словам, 
аграрии края ежегодно закупают около 1 тыс. тракторов 
и 250 комбайнов, примерно половина поставок 
осуществляется через «Росагролизинг». В этом году 
объемы закупок сельхозтехники ожидаются на уровне 
2022-го, оценил Дерека. 

Также он обратил внимание, что Краснодарский 
край активно развивает семеноводство. 

 

 

Источник: https://tass.ru/ekonomika/16988719 Источник:  
https://www.agroinvestor.ru/regions/news/39749-

urozhay-zernovykh-na-kubani-mozhet-byt-na-urovne-

proshlogo-goda/ 

https://поле.рф/journal/publication/1731
https://поле.рф/journal/publication/1731

